

Découverte des villages maraîchins à vélo

De Coulon, en passant par St-Georges de Rex ou encore Le Vanneau-Irleau, partez à la découverte du Marais et de ses villages typiques. Parcourez à vélo les sentiers, sur des chemins paisibles, à l'ombre des Frênes Tétard!

Consignes de sécurité : Le port du casque est vivement conseillé. Je roule à droite. Je respecte le code de la route. Je vérifie l'état de mon vélo (freins et éclairage). Je respecte le marais, site sensible et classé. Nous vous invitons donc à respecter la nature : évitez de cueillir les fleurs et les plantes, ne laissez aucun détritus derrière vous, respectez les lieux habités.

	Infos pratiques
Départ	COULON
Durée	03h30
Distance	33,0 km
Balisage	Balise Rando en Deux-Sèvres + Balisage Vélo Francette

Votre itinéraire

Étape 1

le marais mouillé n'est pas qu'un paysage. Ce secteur du Marais Poitevin qui est souvent appelé la Venise Verte se révèle différemment, grâce à la visite de la Maison du Marais Poitevin (anciennement Maison des Marais Mouillés). On y comprend l'évolution du territoire et l'attachement des maraîchins à leur marais. En à peine plus d'une heure de visite, vous pourrez découvrir nos traditions au travers d'une muséographie plaisante et accessible. Vous trouverez 3 salles: salle de la bâtellerie, de l'anguille et la reconstitution d'un habitat maraîchin. Le Maraiscope vous permettra de voir l'évolution du Marais.

Étape 2

La maison aux volets bleus est très souvent représentée sur les cartes postales. Elle est un exemple des maisons maraîchines accessibles uniquement en barque! Les habitants devaient prendre leur barque afin de traverser, ou bien d'emprunter les voies d'eau comme route. La couleur des volets est l'œuvre d'un des anciens propriétaires dont la femme aimait les volets bleus en bord de mer.

Étape 3

Situé sur la conche de la Belette, le port communal du Vanneau, restauré dans le cadre des Grands Travaux du Marais poitevin, était jadis destiné aux agriculteurs pour assurer l'exploitation de leurs parcelles de marais. Il était interdit d'entreposer ses récoltes plus de 24h sur le quai afin de ne pas gêner le va-et-vient des barques et des charrettes. Le dernier samedi de juillet, est organisé le Marché sur l'eau où les produits des particuliers et des commerçants sont vendus à plus de 15.000 visiteurs! Cette manifestation festive reflète une des plus singulières traditions maraîchines: le transport des hommes, des animaux et des marchandises sur les voies humides formant la Venise Verte. Dans son prolongement, une passerelle métallique de 1900 permet de se rendre à des jardins familiaux. Entre la rue de la Belette et la voie d'eau, s'alignent d'anciennes fermes à double accès.

Étape 4

Isolé du bourg d'Amuré, ce port naturel est doté d'une cale en pente douce constituée de pierres calcaires. Construit pour favoriser les échanges avec Saint-Georges-de-Rex, La Garette, Le Vanneau, Coulon et Niort, il offre des débouchés aux productions locales (bois de chauffage, chanvre, cultures maraîchines et poissons). Au cours du XIXème siècle, son activité périclite à cause de l'aménagement des routes dans le marais. En 1995, il est restauré dans le cadre des Grands Travaux du Président de la République.

Étape 5

Sensationnel voyage en terre poitevine. Partez à la découverte d'un parc éco-responsable, ludique et accessible à tous. Une aventure de 2h où vous découvrirez les races locales du Marais Poitevin et divers animaux insolites. Un parcours à énigmes est à résoudre afin de mieux comprendre le monde végétal et animal. A l'issue, découvrez un savoir-faire unique en France sur la fabrication du savon au lait frais et cru d'ânesse. Apprendre grâce au film De la naissance de l'ânon à la fabrication du savon et au panneau pédagogique géant.

Étape 6

Cette commune, implantée en limite du golfe des Pictons, est composée de 2 grands villages : Sansais perché sur le coteau et La Garette en bordure de marais. Le futur roi Henri IV visite cette dernière en 1576 et dira plus tard du Marais que ...Parmi ces déserts sont mille jardins où l'on ne va que par bateau... La Garette est typique de l'habitat traditionnel maraîchin assurant un accès direct à l'eau pour chaque maison. Important port de transit de marchandises entre le Bas-Poitou (nord) et la Saintonge (sud) jusqu'au milieu du XIXè s., ce village-rue est totalement restauré en

1995 dans la cadre de l'Opération Grand Site. Il est devenu une étape majeure de découverte de la Venise Verte. Une passerelle en bois sur pilotis le relie à celui de Coulon.